

La question de la représentation de la Chine est, à cet égard, la plus importante, bien qu'il ne s'agisse pas, à proprement parler, d'un problème lié à son admission comme telle. Mon Gouvernement a rendu publique sa décision d'examiner la possibilité d'établir des relations diplomatiques avec le Gouvernement de la République populaire de Chine. A long terme, il n'est pas dans l'intérêt de la paix et de la sécurité mondiales que le Gouvernement de Pékin demeure isolé. C'est pourquoi nous croyons qu'il devrait être représenté aux Nations Unies. Nous accueillerions favorablement toute proposition équitable qui serait de nature à faciliter la représentation de la République populaire de Chine dans notre Organisation, tout en tenant compte, cependant, des droits des membres actuels.

### **Conclusion**

Les Nations Unies sont une Organisation très différente de celle que le Canada a contribué à fonder, il y a plus de vingt ans. Le nombre de ses membres a presque triplé. Elle a élaboré de nouvelles priorités et s'est engagée dans de nouvelles voies. Elle a montré sa capacité de s'adapter à des exigences nouvelles. Les droits de l'homme, le développement économique, la coopération dans de nouveaux milieux tels que l'espace extra-atmosphérique et le lit des océans, sont entrés dans le champ de ses préoccupations majeures, à côté des problèmes plus traditionnels, mais non moins vitaux, que sont ceux de la guerre et de la paix. En fait, on comprend mieux maintenant que toutes ces questions exercent une influence les unes sur les autres.

En essayant de relever de nouveaux défis, nous ne devons pas oublier que l'efficacité des Nations Unies est nécessairement évaluée, aux yeux de l'opinion mondiale, au vu des résultats pratiques qui découlent de nos résolutions. La postérité ne nous jugera pas sur le nombre des résolutions que nous aurons adoptées, mais sur notre volonté de nous attaquer aux problèmes urgents de notre temps et de donner suite à nos décisions.

C'est dans cet esprit qu'au nom du Canada, je promets aux Nations Unies un appui soutenu et vigoureux.